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TUCUNDUVA

Governo Municipal 
entrega respostas 

à comunidade 
priorizando 
recuperação 
do parque de 

máquinas
Nesta semana a prefe i tura 

tucunduvense através da gestão 
dos mandatários Jonas Fernando 
e Darci Ferreira entregaram com a 
devida transparência que caracteriza 
a gestão pública moderna uma 
nova Escavadeira Hidráulica da 
marca XCMG, pois o modelo 
da fabricante venceu o certame 
licitatório. O investimento de R$ 
780 mil foi suportado por linha 
especial de crédito junto ao Banco 
do Brasil. Chegamos ao momento 
onde já são aproximadamente 
R$ 4 milhões de reais investidos 
no Parque de Máquinas, disse o 
mandatário, projetando celeridade 
nos serviços de infraestrutura rural – 
principalmente nos próximos meses. 
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# PP do Legislativo, vai dando serviço 
para a direção explicar que há unidade 
partidária em Três de Maio. Nesta semana, 
a vereadora, que pelo acordo partidário 
seria a nova presidente, cobrou em meio 
a uma sessão extraordinária, o atual 
presidente que não renunciou, virou o ano 
e permanece no cargo, o porquê de não ter 
sido convidada para uma reunião da mesa 
diretora, que objetivava a discussão da 
pauta apreciada. Pólvora pura!

# Quando falta energia por 3, 4 dias na capital 
do Estado e na região metropolitana que não 
poupa classe social nem zonas mais chiques 
de moradia, eles se igualam às localidades 
mais distantes do interior do Estado, como a 
nossa região, que amargou a virada de ano de 
muita gente sem água, sem luz, sem internet.

# Apesar de ser um fenômeno anunciado 
com sucessivos alertas da Defesa Civil, as 
concessionárias de energia elétrica, Leia-
se (CEEE Equatorial e RGE) se mostraram 
incapazes de dar uma resposta rápida lá, 
bem do jeito como a RGE faz por aqui.

# Pedir a compreensão e a empatia por 24 
horas, ok, não há quem não entenda. Mas 
conforme o tempo vai passando, não há 
quem suporte. Dormir sem ar-condicionado ou 
ventilador. Alimentos estragando... Precisamos 
pensar em minigeradores domésticos? Que 
responda quem vende esse serviço pelo qual 
pagamos bem e para ter o fornecimento 24 
horas por dia.

# Ao menos que essa concessionária 
reveja suas estruturas para dar uma 
resposta mais rápida aos usuários e 

melhorar a comunicação. Não há quem não 
perca a paciência com a falta ou imprecisão 
das informações sobre os serviços, os 
atendimentos. A morosidade para consertar 
as redes da grande concessionária, 
prejudicou inclusive o trabalho sempre 
pronto da nossa cooperativa de energia 
regional, que ao longo do tempo investiu 
em equipes, em melhorias, em tecnologia.

 # Qualquer criança entende que teve 
temporal. Não há, no entanto, quem saiba onde 
se escondem os verdadeiros responsáveis 
por uma empresa que se diz moderna e 
comprometida com seu cliente, mas mantém 
ainda postes de madeira um escorando o outro, 
ardidos e podres e deixa no enfrentamento da 
indignação das pessoas pobres trabalhadores, 
que merecem toda a dignidade e respeito, mas 
acabam ouvindo “coisas” que não mereciam.

 # Numa região onde tem 20, 30 municípios, 
há um contato do “chefe”, mas para acessá-
lo o cristão tem de ser de prefeito pra cima. 
É sigilo no contato do responsável pelo 
negócio que te vende a mais cara das 
mercadorias? Já pensou nós comerciantes 
tratarmos nossos clientes assim? Que 
barbaridade...

 # Em Tucunduva, o PSDB elege a nova 
executiva. Fabrizio Gazzola teria negado a um 
repórter aqui da região com veemência, quando 
questionado se poderia ser vice novamente de 
Marcelo Burin em 2024 soltando um sonoro e 
espichado NÃOOOOOO!

 # Em tempo o MDB de Tucunduva deve 
seguir na coligação com Jonas Fernando do 
PDT. Valter Anderle deve levar a indicação 
da sigla para a chapa majoritária em 2024. 
O partido tem vida orgânica ativa e olhará 
o pleito de 2024 projetando os seguintes. 
Não dá para tirar-lhes a razão. 



21 DE JANEIRO DE 2024 3Final de Semana

XX

HORIZONTINA

Sob os princípios de 
legalidade estabelecidos 
pela Legislação Municipal, 
Lei 4.141, de apoio e 
subvenção à Habitação 
de Interesse Social, quatro 
famílias de trabalhadores 
de Horizontina receberam 
n e s t a  q u a r t a - f e i r a , 
documentos importantes 
para que num futuro bem 
próximo tenha a sua casa 
própria.

T r ê s  t e r r e n o s  d o 
Loteamento Ouro Verde, 
que são comercializados 
a contrapartida simbólica 
d e  R $  4 . 5 0 0 , 0 0 
foram repassados às 
famíl ias suplentes do 
pr ime i ro  sor te io ,  em 
razão de desistências 
d e  b e n e f i c i a d o s 
anteriormente.

Pe lo  p rograma,  as 
famílias têm prazo de dois 
anos para estarem com, 
pelo menos, as obras da 
casa iniciadas, sendo o 

Lei de incentivo a Habitação beneficiou 
4 famílias na última semana

terreno em espaço de 
loteamento já com a 
infraestrutura de ruas, 
energia e água executadas 
pela prefeitura.

O u t r a  f a m í l i a  f o i 
beneficiada com a entrega 
de projeto de planta baixa 
fornecida pelo município 
conforme os cr i tér ios 
do Programa Municipal 
Técnica Pública e Gratuita 
para a Habi tação de 
Interesse Social.

Foi com alegria, emoção 
e esperança de d ias 
melhores que a casa 
própria oportuniza, que 
todos os beneficiários 
assinaram os documentos.

O  p r e f e i t o  J o n e s 
C u n h a  q u e  c o m  a 
equipe da Secretar ia 
de  Desenvo lv imen to 
S o c i a l  e  H a b i t a ç ã o 
e com a Secretaria de 
Administração assinava 
os documentos, lembrou 
de sua rea l idade de 

trabalhador, e a sua alegria 
quando pode assinar 
havia alguns anos atrás, o 
financiamento da compra 
de sua casa, e viu-se livre 
do aluguel podendo pagar 
com seu trabalho o espaço 
de moradia.

“Considero duas coisas 
f u n d a m e n t a i s  p a r a 
qualquer família, primeiro 
o trabalho, pois o emprego 
é a fonte de renda e o 
sustento da família, e em 

segundo lugar a segurança 
de ter um cantinho só seu, 
por simples que seja, são 
coisas que dão dignidade 
e tranquilidade enquanto 
a vida acontece” disse o 
mandatário.

P a r t i c i p a r a m  c o m 
o prefe i to  do ato  as 
secretarias de governo Ana 
Denise e Janete Schwingel 
e as diretoras de áreas 
Camila Hirt dos Santos e 
Edinéia Ferreira.
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Benefícios da maca 
peruana: aliada do apetite 

sexual e da dieta!
    
 Não, você não leu errado! Não estamos 

falando em “maçã”, mas, sim, na maca 
peruana, um tubérculo de cor bege 
amarelada que é rico em fibras, minerais 
e vitaminas como A, C, D e E. Com 
gosto suave e levemente adocicado, 
pode ser encontrado em farmácias de 
manipulação.

Está tentando perder aqueles quilinhos 
a mais? Uma dose diária de maca peruana 
pode ser bastante benéfica: por ser rica 
em fibras, aumenta a saciedade, além de 
prevenir o diabetes ao evitar a liberação 
de grandes quantidades de insulina de 
uma só vez.

Também é rica em ferro e cálcio, 
auxiliando na prevenção da osteoporose 
e anemias; ajuda a reduzir os sintomas 
da menopausa – sua combinação de 
vitaminas do complexo B, E e zinco 
melhoram os problemas de falta de libido e 
de infertilidade. Também diminui o cansaço 
por ser rica em carboidratos complexos, 
os principais fornecedores de energia 
do organismo – ótimo complemento pré-
treino.

Estudos científicos relacionam a 
combinação de suas vitaminas diretamente 
com a formação dos hormônios sexuais 
do organismo, resultando, assim, no 
aumento do apetite sexual. 
Afrodisíaco!
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Um momento para 
eternizar o trabalho 
e  p a r t i c i p a ç ã o  d o 
Poder Legislativo, que 
representa todos os 
munícipes de Horizontina 
na aquisição da estrutura 
pred ia l  do  Hosp i ta l 
O s w a l d o  C r u z ,  f o i 
registrado junto ao portal 
de entrada da casa de 
saúde.

A aquisição da área e 
estrutura predial junto a 
uma Sociedade Médica, 
foi entregue a comunidade 
ainda em 2019, mas no 
ano passado teve a sua 
quitação, que em valores 
corrigidos superou a casa 
dos R$ 5 milhões.

O  a t o  c o n t o u  d e 
descerramento de uma 
placa de identificação 
e a solenidade teve a 
presença dos vereadores 
que fizeram parte da 
17ª e 18ª legislatura: 
Presidente na gestão 
2019 e 2023, Rafael 
Godoy (PDT), 2020, 
2021 e 2022, Alessandro 
dos Santos (PTB), 2022 
e 2023, Márcio Fischer 
(PDT), e demais Ana 
Denise Strapasson (PT), 
Aroldo Dewes (PTB), 
Diogo Luiz Weiss (PP), 
Ilson Pilz (PSB), Jorge 
Ramos (PT), Lucas Stoll 
(PP) e Oldair Bianchi 

Legislativo registra com placa sua 
participação na aquisição do Hospital

( P S B ) .  P r e s e n t e s 
também o presidente, 
vice, administrador e 
supervisora de RH e 
projetos da ABOCH, 
Luís Carlos Stein, Bruno 
Tolfo, Paulo Strasser 
e Geanine de Oliveira, 
respectivamente.

S e g u n d o  o  a t u a l 
presidente do Poder 
L e g i s l a t i v o  R a f a e l 
Godoy, a Câmara teve 
papel fundamental nos 
exercícios de 2019 a 2023, 
primeiro com a articulação 
junto com o Executivo, 
S o c i e d a d e  M é d i c a 
an t iga  propr ie tá r ia , 
Conselho de Saúde e 
comunidade em geral, 
depois com a celeridade 
e responsabilidade na 
aprovação da Lei que 
autorizou a ação de 
compra e anos seguintes, 
c o m  d e v o l u ç ã o  d e 
recursos economizados 
de seu orçamento, que 
auxiliaram e garantiram o 
pagamento das parcelas 
da negociação.

Por fim, ainda destacou 
também a destinação de 
emendas impositivas dos 
vereadores ao orçamento 
do município que vem 
beneficiando a instituição 
q u e  é  p a t r i m ô n i o 
d a  c o m u n i d a d e 
horizontinense.

HORIZONTINA
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SINDICATO DOS METALÚRGICOS DE 
HORIZONTINA E REGIÃO INFORMA

Farmácias com descontos e prazos 
mediante apresentação de carteirinha de 

sócio ou dependente
● Farmácia MedFar | Farmácia do Gaúcho 

- Horizontina– 30% de desconto à vista ou 
20% no cartão em medicamentos genéricos 
e similares; e 10% à vista e 5% no cartão em 
medicamentos em geral.

● Farmácia MedFar Três de Maio - 30% 
de desconto à vista ou 20% no cartão em 
medicamentos genéricos e similares; e 10% 
à vista e 5% no cartão em medicamentos em 
geral.

● Farmácia JostFarma – 10% de desconto 
nos produtos. 

● FarmaZé – 40% de desconto em 
medicamentos genéricos e similares; 15% 
nos medicamentos de referência; e 5% na 
perfumaria e cosméticos.

● Farmácia São João – Descontos 
diferenciados em medicamentos, similares, 
genéricos, produtos da conveniência e 
Farmácia Popular. Consulte pessoalmente 
ou pelo telefone (55) 3537-6748.

● Farmácias Agafarma – 5% a 30% 
de desconto nos medicamentos; 8% na 
perfumaria e cosméticos; e até 90% na 
Farmácia Popular.

Iridólogo:
● Pedro Tusset – 20% de desconto nas 

avaliações e produtos naturais. Aplicação de 
ozonioterapia. 3537-1397 / 99912-5641

Óticas Conveniadas com o STIMME:
-  Óticas Ello, de Horizontina – Mediante 

apresentação da Carteirinha de Sócio ou 
de Dependente do Sindicato, ganhe 15% 
de desconto nas compras à vista e 10% 

no prazo, em armações de óculos, lentes 
oftálmicas, bombas e cuias para chimarrão.

- Classmann Jóias e Óptica, de Horizontina 
e Três de Maio – 30% no parcelamento em 6X 
no carnê e 20% no parcelamento em 12X no 
carnê, em compras de óculos de grau, óculos 
solares, jóias, relógios, cuias e bombas, 
mediante apresentação da Carteirinha de 
Sócio ou de Dependente do Sindicato.

Serviço de Clínica de Estética, Odontologia 
e Nutrição com a Clínica Renascer

Eliz Farias, esteticista - Sócias e sócios 
do Sindicato, bem como seus dependentes, 
tem desconto especial de 20% nos serviços, 
mediante apresentação da carteirinha. Atende 
em Horizontina e Santa Rosa.  Horizontina 
- Centro Clínico Renascer - telefone 2117-
1721. Rua Regina Viana, 400, em frente a 
Igreja Matriz Católica. Santa Rosa - Centro 
Estético Eliz Farias Rua Almirante Cabral, 
216, sala 202.

Dr. Rodrigo Farias, odontólogo - desconto 
especial nos serviços para sócias e sócios 
do Sindicato, bem como seus dependentes, 
bem como valor diferenciado na mensalidade 
de Colocação de Aparelhos ortodônticos e 
implantes dentários, mediante apresentação 
da carteirinha. Centro Clínico Renascer | 
Horizontina/RS - Telefone - 9 9670-8828 
Policlínica Tuparendi | Santa Rosa/RS

Cassia Sonza, nutricionista - desconto 
especial nos serviços para sócias e sócios 
do Sindicato, bem como seus dependentes, 
mediante apresentação da carteirinha. Centro 
Clínico Renascer | Horizontina/RS - Telefone 
- 9 9670-8828

ATENDIMENTO NO SINDICATO
De segunda à sexta-feira, das 7h às 11h30min e 

das 13h18min às 18h. Rua São Cristóvão, 1331, no 
Centro de Horizontina. Telefones: (55) 35371352 
e 6797. WhatsApp: (55) 99922-0720. E-mail: 
stimmmeh@yahoo.com.br. Facebook e Instagram: 
@sindicatometalurgicoshz. Siga as redes sociais do 
Sindicato e fique por dentro de tudo o que acontece 
por aqui. Faça com a gente!
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A CERCA
 
Na virada do século XIX para o XX, um cidadão 

caminha pelos campos do interior da Inglaterra. 
Alto, com 1,90 de altura e pesando cerca de 
cento e trinta quilos, vagueia lentamente pela 
linda paisagem de um verde claro de dar inveja 
a qualquer lugar. O vestuário do homem não 
combina com a atividade: cartola, bengala, traje 
social todo preto. Mas o objetivo não é o esforço 
físico em si, já que a sua obesidade dá pistas sobre 
o estilo de vida que leva. Ele está justamente ali, 
nesse ambiente bucólico, para colocar em dia seus 
pensamentos. A caminhada ao ar livre é ótima para 
reiniciar ou repovoar a mente. Ele perambula aqui 
e lá, admira as árvores e a natureza, quando de 
repente depara-se com uma cerca feia e muito 
antiga. À primeira vista, não entende por que 
aquele monte de tábuas fora instalado ali. Poderia 
muito bem derrubá-la com um chute, e ninguém 
iria notar. Talvez não fosse fazer diferença para 
quem quer que fosse. Ele então escora o pé em um 
dos postes de sustentação e começa a empurrar. 
Subitamente, vem o pensamento: “Eu posso não 
perceber por que colocaram a cerca aqui, mas 
outros sim”. Ele retira o sapato, pensa por mais 
um pouco, e continua seu passeio, deixando a 
cerca intacta.

O nome do caminhante é Gilbert Chesterton, 
renomado filósofo e romancista cuja obra já alcançou 
o status de universal. A “Cerca de Chesterton” se 
transformou em um princípio de vida que vale a 
pena ser lembrado: não devemos alterar ou destruir 
alguma coisa somente em nome da mudança. Essa 
ideia nos faz imediatamente refletir sobre o nosso 
comportamento social. Ao desmontar a cerca, 
ele poderia ter comprometido uma delimitação 
de propriedade, quem sabe? De qualquer forma, 
a cerca estava lá por uma razão. Pense agora 
nas tradições da sua família, nos costumes do 
seu círculo de amizades, nos ambientes físicos, 
nos padrões de comportamentos das empresas, 
na burocracia de certos departamentos etc. As 

estruturas existem por algum motivo, e antes de 
querer trocá-las é importante ponderar. Longe de 
ser um pensamento conformista, a ideia por trás da 
Cerca de Chesterton é investigar o propósito das 
coisas, averiguando se é realmente válido querer 
alterar uma determinada estrutura pré-existente.

Vale o princípio do bom senso: antes de querer 
mudar algo só por inovar, pense no propósito que 
originou aquilo. A cerca pode ser velha e feia, mas 
ainda é parte da paisagem. 

                                           

Deixe sua opinião sobre esta 
coluna no whatsapp: 

99626-7710
* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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Por Eduarda Costa - 
GZH

A o s  2 9  a n o s ,  a 
professora Aline Beatriz 
Schmidt Vaz descobriu 
a possibilidade de fazer 
parte de um grupo seleto 
de pessoas: ela pode ser 
uma entre cem pessoas no 
mundo que nasceram com 
quatro rins. A moradora 
de Horizontina, descobriu 
a anomalia durante o 
tratamento de saúde, em 
2021, e soube da raridade 
durante a divulgação do 
caso da bebê de Goiás 
que nasceu com os quatro 
órgãos, veiculado pelo g1, 
portal de notícias do grupo 
Globo.  

— Na época eu havia 
perdido meu bebê e sentia 
dores muito fortes nas 
costas. Ao consultar, a 
ecografia mostrou uma 
disfunção renal de um 
lado e uma alteração de 
outro, como se meus rins 
fossem maiores que o 
normal.  Cont inuamos 
investigando e, em um 
exame de contraste, veio 
o diagnóstico correto, de 
que se tratavam de quatro 
rins — relata. No exame é 
possível ver a possibilidade 
de haver dois órgãos de 
cada lado.

O  e x a m e  f e i t o  n o 
município de Três de Maio 
apontou a duplicidade de 

Com quatro rins, professora de Horizontina 
ganha repercussão na imprensa gaúcha

ambos os órgãos e que 
uma das duplas funciona 
independente do lado 
esquerdo, enquanto a 
direita se une pelo ureter, o 
canal que leva a urina para 
a bexiga. Quem verificou o 
caso pela primeira vez foi 
o médico horizontinense, 
obstetra de Aline, Rubens 
Bins, que acompanhava a 
gestação da paciente.

— Atestamos em exame 
em dezembro de 2021 que 
se tratavam de quatro rins, 
todos com funcionamento 
absolutamente normal. 
Ainda acompanhamos ela, 
mas a Aline vive uma vida 
sem nenhuma complicação 
— explica.

Apesar de curiosa, a 
descoberta não trouxe 
muitas mudanças na vida 
da professora. Hoje com 
31 anos, ela vive uma vida 
normal, sem costumes 

diferenciados.
— Nunca olhei como se 

fosse algo tão importante, 
descobri que era tão raro 
ao ver o caso da bebê. 
Há dois anos levo uma 
vida normal e os quatro 
funcionam normalmente. A 
única questão que chamou 
a atenção foi a doação, 
que eu não poderei realizar 
— afirmou.

Até cem casos no 
mundo

Conforme o nefrologista 
Lucas Gobetti da Luz, 
vice-presidente sul da 
Sociedade Brasileira de 
Nefrologia, casos como o 
de Aline são raríssimos. 
A incidência estimada 
reportada na literatura de 
casos de três rins seria de 
um a cada 26 mil casos, 

enquanto a de quatro 
órgãos, seria de um para 
menos de cem.

A l o c a l i z a ç ã o  e  o 
tamanho dos órgãos 
também podem variar. 
Segundo o especialista, 
é normal que as duplas 
estejam mais para cima 
ou para baixo e que sejam 
menores ou maiores que 
o normal. Por estarem 
ligados à principal veia e 
artéria do corpo humano, 
os rins também podem vir 
acompanhados de outras 
anomalias nestes vasos 
para comportar os órgãos.

— Nestes pacientes, há 
uma chance aumentada 
de ter pedra ou cistos. 
Casos de infecção urinária 
de repetição também têm 
uma possibilidade maior 
de acontecer em quem 
tem alteração. Mas há 
exames específicos, como 
a cintilografia renal, que 
aponta o funcionamento de 
cada rim, para saber onde 
podem estar os problemas 
— explica o médico.

Quanto à possibilidade 
maior de que a anomalia 
aparece também nos filhos 
destes pacientes, Gobetti 
afirma que a raridade 
dos casos traz a falta de 
embasamento literário 
para afirmar ou não o 
aumento da probabilidade. 
Por isso, não se descarta 
a possibilidade.
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PSDB de Tucunduva define comissão 
executiva e campanha de filiações 

visando as eleições 2024
O Partido da Social 

Democracia Brasileira, 
esteve reunido na noite 
de 10 de janeiro, para 
definir a nova comissão 
executiva municipal e 
apresentação de novos 
filiados.

A p ó s  d i s c u s s õ e s 
entre os presentes, 
a  c o m i s s ã o  f i c o u 
composta da seguinte 
f o rma :  P res iden te : 
Fabrizio Gazzola, vice-
presidente: Odelci Gotin, 
Tesoure i ra :  Vane te 
da Rosa, Secretária 
Solange Chitol ina e 
como membros: Mauro 
Hauschild, Fernando da 
Silva e Adriano Gazola.

– A nova comissão 
terá como missão inicial, 
construir a nominata de 
candidatos a vereador 
para a eleição deste 
ano. Temos tradição de 
apresentar novos nomes 
em todas  e le ições , 
mesclando juventude 
com experiência e dessa 
vez também não será 
diferente. Queremos 
e vamos ter a maior 
nominata de candidatos 
a vereador da história 
do PSDB de Tucunduva, 
comenta o presidente 
eleito Fabrizio Gazzola.

Para  a  vereadora 
Odelci Gotin, o PSDB 
tem na figura de Fabrizio, 

uma pessoa com espírito 
jovem e ao mesmo tempo 
com experiência, seja 
como vereador, prefeito 
interino, vice-prefeito, 
chefe de gabinete da 
Dep. Zilá é atualmente 
secretário de Saúde 
de Novo Machado, por 

onde passou, sempre 
deixou legado de obras e 
resultados expressivos, 
portanto, está preparado 
para ser, através de uma 
construção com outros 
partidos, de novo, nosso 
candidato a prefeito”, 
diz.
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Novos tempos nos serviços
Novos tempos e novos desafios chegam a todo 

o momento e para todos os setores. A prestação 
de serviços é o setor que possui o maior 
número de MEI’s, micro e pequenas empresas 
e corresponde a maior fatia do PIB brasileiro. 
O crescimento do setor de serviços nas últimas 
décadas é um bom sinal do amadurecimento da 
economia. A modernização e a diversificação 
dos serviços vêm atraindo cada vez mais 
gente e investimentos para o setor. No entanto, 
nas maiores e mais tradicionais áreas de 
prestação de serviços, há muitas oportunidades 
modernização.

Estar aberto a mudanças e adaptar-se a elas 
é o primeiro passo aos prestadores de serviços, 
especialmente os mais tradicionais. O cliente 
nem sempre tem razão, mas é muito importante 
que seja dito o que ele deve querer, ou seja, 
muitas vezes é preciso ajudar o cliente para ir 
na direção certa.

Em muitos casos da prestação de serviços, 
“tamanho não é documento”, pois a visão, o 
profissionalismo e o atendimento são mais 
importantes. O futuro não é mais dos especialistas, 
mas daqueles que sabem procurar as respostas 
que ainda não sabem. Não é preciso buscar 
o ótimo sempre, mas deve ser procurado o 
suficientemente bom, estando aberto para as 
atualizações.

O negócio não é o que pensamos dele, mas 
sim, o que os clientes compram, lembrando que 
diferentes clientes compram aspectos bastante 
diferentes, do mesmo negócio.

Empresas tem que se preocupar em pagar 
bem o capital intelectual dos colaboradores e 
estes precisam se preocupar em ter o capital 
intelectual que interessa para os negócios. 
Ambos, precisam estar preparados para 
sobreviver em momentos de instabilidade e 
indefinição. Estimule o trabalho em equipe, mas 
não se esqueça que os profissionais rebeldes, 

são fundamentais para o negócio.
É muito importante a atenção de todos para 

não permitir que os táticos tomem o lugar dos 
estratégicos! Na área de serviços também 
é muito importante ser pioneiro em algumas 
frentes. Por isso, vislumbre investir em serviços 
apontados pelas tendências ou ainda, em algo 
que não exista no mercado.

Deixe bem definidas as informações sobre os 
serviços que você presta, tanto no site, quanto 
nas redes sociais, e em meios físicos também. 
Disponibilize todos os detalhes de forma objetiva 
e resumida, usando bem as imagens, pois muitas 
vezes é a melhor forma de passar uma boa ideia 
dos resultados dos serviços ou da forma como 
sua empresa os presta. Além das pessoas 
entenderem muitas coisas a partir de imagens, 
mais do que textos e áudios, seu serviços serão 
melhor entendidos e melhor memorizados. 

Conquiste parceiros de renome, pois na venda 
de serviços é preciso estar integrado com os 
melhores fornecedores. Serão estas parcerias 
que darão credibilidade tanto no início, quanto 
mais adiante, para entrar em novos mercados.

Fique de olho no universo online, onde surgem 
oportunidades de parceiros, fornecedores, 
e também possíveis novos concorrentes, 
substitutos, etc. Aproveite todas as oportunidades 
de promover os serviços pela internet, mesmo 
que seja só para o seu bairro, ou sua cidade. 
No digital, gere conteúdo sobre os serviços que 
a empresa presta, lembrando que as pessoas 
buscam saber mais sobre a maioria dos produtos 
e serviços, antes de qualquer decisão de compra 
ou adesão.

Por fim lembre que é fundamental uma boa 
campanha, com preços competitivos, bons 
anúncios, melhoria do atendimento e a entrega 
superando a expectativa dos clientes.

Um abração, com o desejo de sucesso e 
prosperidade aos negócios dos leitores para 
2024!

Marcelo Blume é Administrador, Especialista em 
Marketing e Mestre em Engenharia de Produção. 

Dirigente e professor na FAHOR e docente convidado 
em diversas IES. Sócio e consultor da Referenda 

Consultoria. Palestrante, pesquisador e escritor, com 
artigos e livros publicados na área de gestão e educação.

marcelo.blume@referenda.com.br
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TUCUNDUVA INFORMA

Tucunduva será cenário 
para filme cultural da 

Coletivo Fronteira

Prefeitura adquire nova 
escavadeira hidráulica

Nesta semana que 
p a s s o u  o  P r e f e i t o 
M u n i c i p a l  J o n a s 
Fernando juntamente 
com as Secretár ias 
M u n i c i p a i s  I n d i a r a 
Cembranel  e  Mar ia 
Benatt i ,  recebeu no 
Gabinete Administrativo 
Municipal João Pedro 
Gottardo (Diretor de 
Cinema) e Luís Carlos 
R o s s a t o  ( p r o d u t o r 
cultural da empresa 
Coletivo Fronteira), que 
foram os contemplados 
para a execução dos 
editais da Lei Paulo 
Gustavo.

Na  opor tun idade , 
eles apresentaram o 
plano de execução que 

Na tarde da últ ima 
quinta-feira (18/01), o 
Prefeito Municipal Jonas 
Fernando e  o  v ice-
prefeito Darci Ferreira, 
a p r e s e n t a r a m  p a r a 
comunidade a  nova 
Escavadeira Hidráulica 
da marca XCMG, pois 
o modelo da fabricante 
v e n c e u  o  c e r t a m e 
licitatório.

A máquina custou aos 
cofres públicos 780 mil 
reais, e está sendo paga 
com a linha de crédito 
junto ao Banco do Brasil. 
Ta m b é m  e s t i v e r a m 
presentes o Secretário 
da Agricultura Marcos 
Zarzecki e o Secretário de 
Obras Jader Silva, além 
dos vereadores Valter 
Anderle, Laércio Angelin,  
Marta Camera, Victor 
Brun e Gringo Centa, 
a inda,  serv idores  e 
operadores de máquinas 
especializadas.

Em sua fala, o prefeito 
Jonas destacou que: 
“ n e s t e  m o m e n t o  j á 

estarão desenvolvendo 
nos próximos meses 
com a exibição do Filme 
O Contrabando, e a 
produção de um curta 
met ragem do  L iv ro 
Os Saqueadores de 
Tucunduva, do autor 
t ucunduvense  Sad i 
Camera.

As cenas do curta-
metragem serão gravadas 
no município e contarão 
com a participação da 
comunidade.

O  p r e f e i t o  J o n a s 
Fernando destacou que 
a cultura não pode ser 
esquecida, e esse será 
mais um importante 
passo para comunidade 
nesta área. 

são aproximadamente 
4  m i lhões  de  rea i s 
investidos no Parque de 
Máquinas, e que muito 
serviço tem pela frente, 
principalmente depois 
dos volumes de chuvas, 
nos últimos meses”.

A t u a l m e n t e  o 
município conta com 
02 retroescavadeiras 
novas, 1 caminhão novo, 
1 motoniveladora nova e 
agora a nova escavadeira 
hidráulica. No próximo 
dia 30 de janeiro, dois 
operadores  es ta rão 
participando do Curso de 
Qualificação na cidade 
de Venâncio Aires para 
operar a máquina.

A  A d m i n i s t r a ç ã o 
Municipal agradece a 
Câmara Municipal pela 
aprovação do Projeto e 
o empenho do setor de 
licitações, por todo trabalho 
realizado, e a Assessoria 
de Planejamento, através 
do seu titular Artur Baú, 
para aquisição desta 
importante máquina.
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O QUE VIRÁ?!
"Enquanto aguardamos aquilo que virá, não 

podemos deixar de viver aquilo que pode ser 
vivido agora." (Mário Sérgio Cortella)

Estamos concluindo a primeira quinzena do novo 
ano, ainda aproveitando todos os bons desejos do 
Natal e da virada do ano, que sempre é uma carga 
positiva muito forte, como combustível em nossas 
vidas. Precisamos enfrentar o que tem que ser feito, 
entender qual a nossa tarefa nesta nova etapa, 
buscando denselvolver o que virá.

Mário Sérgio Cortella, foi de grande inspiração 
quando fez o registro da afirmação acima, nos 
provocando a vivermos e qualificarmos as nossas 
ações, enquanto o mundo ideal, que queremos 
não acontece, porque ainda não conseguimos 
preparar o ambiente para tal, não realizamos as 
ações necessárias para tal conquista.

Com essas representações, Cortella, acredito 
que inspirado nas suas leituras bíblicas e formação 
teológica, nos ensina que a atitude de todo ser 
humano deve ser a de alguém que está preparado, 
que está em alerta, que está disponível para servir 
e fazer as coisas acontecerem ao seu redor, se 
qualificando para acompanhar o desenvolvimento 
dos processos e da tecnologia que avança a cada 
dia,  anunciando que um dia parado, é um dia de 
atraso, não dá para dizer que é um dia perdido, 
porque não se perde o que não se tem, não somos 
detentores. Nós recebemos o dia de presente, mas 
se não o aproveitarmos, não temos, logo, não o 
possuímos, mas sabemos que ele aí está.

Para termos acesso ao que virá, enquanto 
esperamos ansiosamente, devemos também 
fomentar em nosso meio, a mesma expectativa, 
esse mesmo desejo também de estar esperando, 
de estar preparado, de estar em vigilância, assim 
como aguardamos uma visita muito especial, 
vibramos com a ansiedade, e quando ele chegar, 
abriremos imediatamente as portas para receber, e 
a convidar que entre em nossa casa, aproveitando 
o momento, por menor que seja, mas é o momento, 

assim as oportunidades de mercado, da vida.
Junto com as coisas boas que desejamos, 

queremos, almejamos, temos que enfrentar as 
dificuldades que se apresentam, os desafios, 
que são enormes, como por exemplo, as chuvas 
e vendavais que estamos vivenciando desde os 
primeiros dias do ano. Hora em uma cidade, hora 
em outra, mas de qualquer forma, se não nos atinge 
fisicamente, em nosso local de residência, nos afeta 
emocionalmente, agravando ainda mais nossas 
dificuldades de manter e alimentar boa qualidade 
de saúde mental.

Podemos encontrar no dicionário a definição de 
devir, como vir a ser, como movimento permanente 
que atua como uma espécie de norma, sendo capaz 
de criar, transformar e modificar tudo o que existe, 
inclusive a própria mudança. Na Filosofia tal conceito 
ganha ares diversos a partir de diversas leituras 
sobre ele. Podemos encontrar considerações sobre 
o devir desde os pré-socráticos até filosofias mais 
recentes.

Para Heráclito tudo o que existe é conduzido pelo 
fluxo do devir. Segundo ele, nada é ou está estático, 
tudo flui. O devir universal é a lei do universo, ele 
muda e se transforma a cada instante. Há nele 
um dinamismo eterno que o anima. Por isso para 
Heráclito o que vale é o panta rei, tudo flui, nada 
permanece o mesmo e a verdade de todas as 
coisas está no devir e não no ser permanente. O 
que virá? Depende de cada uma de nós! PENSE 
NISSO!

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e Gestão Comercial

E-mail: prof.nerino@gmail.com
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Elias dos Santos, ex-marido de uma das vítimas matou ex-sogro e a ex-mulher e 
baleou a ex-sogra e a filha

COLABORAM: Paulo Marques Notícias, Brigada Militar RS – CRPO Fronteira Noroeste/4ºBPAF, Polícia Civil RS, 
Polícia Rodoviária Federal Ijui, Polícia Rodoviária Estadual Santa Rosa, Corpo de Bombeiros Horizontina, Corpo 
de Bombeiros Três de Maio, Polícia Federal Santo Ângelo, Observador Regional, Portal FC e Guia Crissiumal.

PLANTÃO POLICIAL FC

Foram identificadas 
as vítimas de um duplo 
homicídio cometido em 
Ibirapuitã, no fim da tarde 
de quarta-feira (17). 
Onofre Raul de Moraes, 
78 anos,  e  Fabiana 
Moraes dos Santos, 41, 
que eram pai e filha.

E l e s  f o r a m 
assassinados por Elias 
dos Santos,  44,  ex-
marido de Fabiana. As 
in formações são da 
Polícia Civil.

O  au to r  do  c r ime 
ainda feriu Maria Helena 
Nogueira de Moraes, 74 
anos, e Fernanda Moraes 
dos Santos, 24. Elas eram 
ex-sogra e filha de Elias, 
respectivamente. As duas 
receberam atendimento 
médico em Passo Fundo.

A i n d a  s e g u n d o  a 
polícia, após o ataque, 

Pai e filha são assassinados em Ibirapuitã

E l i a s  i n c e n d i o u  a 
residência onde vivia a 
família, na localidade 
de Passo das Cuias, 
interior do município. Os 
corpos das duas vítimas 
f o r a m  e n c o n t r a d o s 
carbonizados dentro da 
residência.

Na casa ainda estava 
uma criança de três anos, 
neta do suspeito. Ela foi 
retirada do local a tempo 
pelo pai e não ficou ferida. 
Em seguida, o homem 
cometeu suicídio. Junto ao 
corpo do suspeito foram 
encontrados um revólver 
38, uma espingarda 22, 
aproximadamente 60 
munições, gasolina e uma 
faca.

O que se sabe
No dia 3 de dezembro, 

Elias havia sido preso 
em flagrante por ameaça 

e porte ilegal de arma 
de fogo, cometidos em 
situação de violência 
doméstica contra Fabiana, 
mas foi solto três dias 
depois. A mulher possuía 
medidas protetivas de 
urgência em vigor contra 
o ex-marido.

Na quarta-feira (17), 
cerca de 30 minutos 
a n t e s  d o  c r i m e ,  o 
suspeito esteve na casa 

de sua filha Fernanda 
e do companheiro dela, 
Cleiton, na localidade de 
Linha Machado, em Tio 
Hugo. Elias teria abordado 
o casal, os acorrentado e 
disparado contra a perna 
de Fernanda, forçando-os 
a levá-lo até a residência 
de Fabiana, onde teria 
cometido os assassinatos.

*Colaborou Alessandra 
Hoppen
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Foragido da Justiça é 
preso pelo GAECO/MPRS 

em Três de Maio

Três homens são presos 
pela Brigada Militar 

após prática de furto em 
Horizontina

O Grupo de Atuação 
Especial de Combate 
ao Crime Organizado 
(GAECO), do Ministério 
Público do Rio Grande 
do Sul (MPRS), prendeu, 
na terça-feira, dia 16, um 
criminoso que estava 
foragido da Justiça. O 
homem, de 33 anos, foi 
recapturado na cidade de 
Três de Maio.

A ação, em apoio à 
promotora de Justiça 
Carolina Zimmer, que 
a tua  no  mun ic íp io , 
também contou com o 
trabalho do Núcleo de 
Inteligência do MPRS 
(NIMP). Foi cumprido 
um mandado de prisão 
em aberto desde junho 
de 2023. Conforme o 
coordenador do GAECO 
e do NIMP, promotor de 
Justiça André Dal Molin, 

Na noite da quarta-
feira 17/01 policiais 
militares abordaram três 
homens carregando 
bolsas plásticas na 
ent rada da c idade 
de Hor izont ina.  Ao 
inspecionar as bolsas 
f o r a m  l o c a l i z a d o s 
cabos elétricos, fios, 
chuveiros, caixas de 
descarga entre outros 
objetos.

Foi constatado que o 
local de onde os homens 
subtraíram os objetos, 
era uma propriedade 
rural na localidade de 
Lajeado Seco. O trio 
foi então conduzido a 
DPPA Santa Rosa, onde 

o foragido foi localizado 
após várias diligências 
na região.

O homem havia sido 
denunciado pelo MPRS 
por homicídio ocorrido 
também em Três de Maio. 
Foi no mês de maio do 
ano passado. De acordo 
com a investigação, o 
foragido foi o responsável 
por transportar, tanto os 
comparsas, quanto a 
vítima, para o local onde 
ocorreu a execução. O 
crime foi motivado por 
desavenças envolvendo 
organização criminosa 
que atua na região. O 
homicídio ocorreu em 
uma estrada vicinal na 
local idade de Nossa 
Senhora do Carmo, no 
interior do município, 
e o corpo da vítima foi 
deixado no local.

a ocorrência foi lavrada. 
Apesar dos objetos 
serem de valores não 
expressivos, os danos 
e incômodos causados 
ao proprietário têm 
relevância, diante do 
direito à propriedade 
e segurança de seu 
patrimônio.

A Br igada Mi l i tar 
recebe informações 
através do WhatsApp 
8442 9003. Qualquer 
caso suspeito deve ser 
comunicado e pode 
ser solicitado sigilo da 
fonte da informação. É 
com a participação de 
todos que a Segurança 
Pública avança.
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Quatro prisões em um só dia são a resposta 
da polícia a suspeitos de prática de crimes em 

Tucunduva
Na manhã desta terça-

feira, 16 de janeiro de 
2024 uma guarnição 
da Brigada Militar após 
i ns i s ten tes  buscas 
localizou e prendeu o 
suspeito do homicídio 
ocorrido no f inal de 
semana em Tucunduva, 
que v i t imou S idne i 
Ribeiro da Silva. Da 
Silva foi morto com pelo 
menos 10 golpes de 
faca na Vila São José 
Operário.

O homem contra o 
qual havia um mandado 
de prisão preventiva 
expedido pela justiça 
foi localizado em meio 
a uma lavoura de soja. 
Após revista pessoal no 
abordado os policiais 
localizaram uma faca. 
As forças policiais têm 
trabalhado desde o 
crime para a captura 

do suspeito. O preso foi 
conduzido ao Presídio de 
Santa Rosa à disposição 
da Justiça.

Na manhã do mesmo 
dia, um homem foi preso 
pela Brigada Militar em 
conjunto com a Polícia 
C iv i l  na  rua  Santo 
Onofre, bairro São José 
Operário. Com ele foi 
apreendido um pote 
que continha 15 pedras 
de crack embaladas 
para venda. No bolso o 
acusado portava outras 
2 pedras maiores e R$ 
222,00 em dinheiro.

Na tarde da terça feira, 
16, foram realizados os 
cumprimentos de dois 
mandados de prisão 
prevent iva.  Um dos 
mandados foi expedido 
pelo cometimento de 
fu r to  jun to  a  Casa 
Lotérica do município e 

o outro pelo crime de 
homicídio ocorrido no 
final de novembro de 
2023, vitimando Marcos 
Antônio da Silva, cujo 

corpo foi encontrado 
numa lavoura no interior 
de Horizontina e o carro 
encontrado queimado a 
dois km do local.



18 21 DE JANEIRO DE 2024Final de Semana

PLANTÃO POLICIAL FC 

Homem é assassinado 
com 10 facadas

 na Vila Operária em 
Tucunduva

Farmacêutico de 34 anos 
é encontrado sem vida em 

Horizontina

Um homem de 43 anos 
foi morto a facadas na 
madrugada de domingo, 
14/01, em Tucunduva.

A vítima foi identificada 
como Sidnei Ribeiro da 
Silva (foto). Segundo 
informações ele teria 
sido morto na sua própria 
casa com mais de 10 
facadas no pescoço. 

O suspei to de ter 
cometido o crime teria ido 

Marcelo Plazido era 
func ionár io  de uma 
rede de farmácias com 
duas lojas na cidade. 
Ele residia no Bairro 
Industrial e foi encontrado 
sem vida no apartamento 
onde morava. Marcelo 
era natural de Campo 
N o v o  e  s e g u n d o 
informações de suas 
redes sociais trabalhava 
em Horizontina desde de 
2023. Ele era formado 
em Farmácia pela Unijui.

Na tarde de quarta-

até a casa da vítima na Vila 
Operária,  quando houve 
um desentendimento. 
Ainda de acordo com 
informações, o suspeito 
seria um homem com 
um largo histórico de 
crimes cometidos. A 
investigação Polícia Civil 
DP de Tucunduva agiu 
rápido e 48 horas após o 
crime o suspeito foi preso 
em meio a uma lavoura.

feira (17) ele não veio 
ao t rabalho em seu 
turno que iniciava às 
14h20min, nem atendeu 
ao celular, razão pela 
qual um colega foi até 
o apartamento onde ele 
morava.

Uma equipe do SAMU 
foi acionada e esteve 
no local para atestar o 
óbito. A morte teve, de 
acordo com informações, 
aparente causa natural e 
o corpo foi encaminhado 
ao IML.  

Segundo as informações a morte 
teve causas naturais
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Dois homens são mortos 
por disparos de arma de 

fogo em Santa Rosa

Foragido da Justiça é 
preso pela Brigada Militar 

de Horizontina

Ao en tardecer  da 
segunda-feira 15/01 
após informações de 
que um homem teria 
tentado assaltar um 
e s t a b e l e c i m e n t o 
comercial em Horizontina, 
no Bairro Industrial, de 
posse das informações, 
p o l i c i a i s  m i l i t a r e s 
efetuaram diligências e 
localizaram o suspeito, 

 Os corpos de JOEL 
DOS SANTOS e LAURO 
A L B E R T O  H E S S E 
N E T O ,  p a s s a r a m 
por necropsia na na 
segunda-feira, dia 15, 
em Santo Ângelo e 
após foram velados e 
sepultados em Santa 
Rosa.

Joel foi morto a tiros 
na noite de domingo, 
14, no centro de Santa 
Rosa. Lauro, foi o autor 

o qual era foragido da 
Justiça.

Do estabelecimento 
nada foi levado. Após 
ser preso, o homem foi 
conduzido ao Presídio de 
Santa Rosa.  A Brigada 
Militar de Horizontina 
e s t á  a  d i s p o s i ç ã o 
da  comun idade  de 
Horizontina através do 
Whatsapp 8442 9003

do homicídio, fugiu e foi 
perseguido pela Brigada 
Militar, quando na altura 
da avenida América, 
reagiu à abordagem 
policial e foi morto.

 A tragédia teria iniciado 
com uma discussão, 
por volta das 23h de 
domingo. Joel chegou 
a agredir Lauro com um 
facão, antes do tiro. A 
Polícia Civil investiga o 
fato. 

Joel dos Santos foi morto a tiros 
no centro da cidade. O autor do 

homicídio Lauro Alberto Hasse reagiu 
a abordagem policial e morreu após a 

troca de tiros com a polícia



20 21 DE JANEIRO DE 2024Final de Semana

Com clima desfavorável 
preços do agronegócio podem se 

recuperar, diz IBGE
Segundo especialistas do Instituto Brasileiro de 

Geografia e Estatística (IBGE), os preços do agronegócio 
podem ter uma recuperação relevante por conta do clima.

Segundo o gerente do Levantamento Sistemático da 
Produção Agrícola do IBGE, Carlos Alfredo Guedes, se as 
condições climáticas permanecerem desfavoráveis em 2024, 
há expectativa de recuperação de preços de alguns produtos 
vinculados ao agronegócio que recuaram bastante em 2023 
em meio à elevação da oferta.

A produção de cereais, leguminosas e oleaginosas deve 
somar 306,5 milhões de toneladas em 2024, queda de 2,8% 
em relação a 2023, 8,9 milhões de toneladas a menos, de 
acordo com o terceiro Prognóstico para a Produção Agrícola 
deste ano, divulgado pelo IBGE na quarta (10).

No entanto, o resultado representa uma alta de 0,1% ante 
o segundo prognóstico, 317.834 toneladas a mais.

“Como a gente não começou a colheita ainda, é possível 
que as estimativas mudem um pouco daqui para frente”, 
disse Guedes.

“Essas estimativas para culturas de segunda safra , 
principalmente milho e algodão, podem mudar bastante ainda, 
a depender do clima.”

O pesquisador ponderou que as condições climáticas 
não estão muito favoráveis, afetando inclusive culturas 
importantes como a soja, e que a previsão para a produção 
agrícola de 2024 ao longo do ano vai depender, sobretudo, 
do desempenho das culturas de segunda safra.

“As condições climáticas não estão tão favoráveis, estão 
afetando culturas importantes, devemos ter uma safra 2024 
bem ajustada à de 2023“, disse ele.

Projeções para o agronegócio em 2024
Para o ano de 2024, as estimativas para o agronegócio 

apontam que a produção do milho 2ª safra deva recuar 12,8% 
ante 2023, 13,2 milhões de toneladas a menos, enquanto o 
milho 1ª safra encolheria 3,3%, 924,8 mil a menos.

A estimativa para o sorgo é de recuo de 12,1% na produção 
ante 2023, menos 519,6 mil toneladas, e a safra de algodão 
herbáceo deve diminuir 3,3%, menos 254,7 mil toneladas.

Por outro lado, a safra de soja deve alcançar novo recorde, 
com crescimento de 1,7% na produção ante 2023, 2,6 milhões 

de toneladas a mais. Há estimativa de aumentos na produção 
também de feijão, alta de 4,2% ou 123,1 mil toneladas a mais; 
arroz, aumento de 1,6% ou 162,2 mil toneladas a mais; e trigo, 
alta de 33,0% ou 2,6 milhões de toneladas a mais.

Guedes lembra que a soja e o milho respondem por grande 
parte da safra agrícola brasileira, o equivalente a 88,5% da 
colheita apurada pelo Levantamento Sistemático da Produção 
Agrícola do IBGE.

A soja detém mais da metade da produção, uma fatia 
de 50,4% da safra brasileira de grãos. O milho de 2ª safra 
responde por uma fatia de 29,4%, e o milho de 1ª safra soma 
mais uma fatia de 8,7%.

“É possível que a gente tenha um aumento de preços em 
2024 em alguns produtos. Lembrando que é uma recuperação 
de preços, porque em 2023 eles caíram muito”, disse ele, 
referindo-se à soja e ao milho.

No caso do arroz, Guedes diz que o grão já teve alguma 
recuperação de preço, uma vez que a produção de 2023 foi 
muito ajustada ao consumo.

“A gente já notou uma recuperação dos preços do feijão 
também em 2024”, disse Guedes.

“Então é possível que alguns produtos tenham aumento de 
preços em 2024 ou recuperem um pouco os preços, depois de 
caírem bastante em 2023”, conclui, sobre as projeções para 
o agronegócio.

Com Estadão Conteúdo: https://www.suno.com.br/noticias/
clima-desfavoravel-ibge-agronegocio-preco-evm/
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SANTA ROSA / SAÚDE
Pacientes em tratamento de câncer 
no Vida&Saúde podem contar com 

atendimento da Aapecan
A A s s o c i a ç ã o  d e 

Apoio a Pessoas com 
Cânce r  –  Aapecan 
atende a comunidade 
de 27 municípios da 
região santa-rosense, 
que possuem como 
referência o Unacon do 
Hospital Vida e Saúde. 
Contudo, muitos ainda 
desconhecem o trabalho 
realizado pela instituição.

Você sabe 
como receber o 
atendimento da 

Aapecan?
O primeiro passo é 

realizar um cadastro com 
a assistente social da 
Unidade e apresentar 
alguns documentos. 
Durante essa primeira 
conversa será definido, 

conforme a necessidade 
do usuário (paciente), 
q u a l  b e n e f í c i o  a 
instituição o auxiliará 
durante o tratamento 
oncológico.

A Aapecan ampara com 
atendimento psicológico, 
s u p l e m e n t o s ,  k i t 
al imentar, as quatro 
refeições diárias, além 
de oficinas de artesanato 
e grupos de apoio. Todo 
esse suporte é gratuito.

Pedro Ritter, de 73 
anos, do município de 
Boa Vista do Buricá, 
esteve na Aapecan Santa 
Rosa, juntamente com 
sua esposa Maria Ritter, 
para realizar o cadastro. 
Na foto, a assistente 
soc ia l  da  Un idade, 
Anidrea Maslowsk i , 
realiza o acolhimento do 
casal.

A  A a p e c a n  f o i 
inaugurada no  ano 
de 2005 no município 
de  Cax ias  do  Su l . 
Atualmente, conta com 
15 Unidades espalhadas 
pelo Rio Grande do Sul. 
Os usuários cadastros 
em Santa Rosa, podem 

estar usufruindo de 
todas as Unidades do 
Estado, conforme suas 
necessidades durante o 
tratamento.

Para mais informações 
sobre o cadastro, entre 
em contato pelo telefone: 
(55) 9.8173-0040.
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HORIZONTINA

Coopermil recebe visita de avaliação 
do Programa de Desenvolvimento da 

Gestão das Cooperativas
N a  t e r ç a - f e i r a , 

1 5  d e  j a n e i r o ,  a 
Diretoria Executiva da 
Coopermil, recebeu a 
Diretoria do Sistema 
Ocergs Sescoop e 
d a  F e c o a g r o / R S . 
Estiveram presentes, o 
Presidente da Ocergs, 
Darc i  Har tmann,  o 
Superintendente, Mário 
de Conto, o Gerente, 
Cássio Triches, além 
do Diretor Executivo 
da Fecoagro, Sérgio 
Feltraco.

O encontro tratou 
sobre  o  Programa 
de Desenvolvimento 
d a  G e s t ã o  d a s 
C o o p e r a t i v a s 
(PDGC), voltado ao 
d e s e n v o l v i m e n t o 
da autogestão das 
cooperativas filiadas à 
OCERGS e a Fecoagro, 
buscando promover 
a  adoção de boas 

práticas de gestão e 
de governança pelas 
cooperativas.

O  P r o g r a m a  é 
aplicado com o auxílio 
de ins t rumentos de 
avaliação, que permitem 
um diagnóstico objetivo 
da governança e da 
gestão da cooperativa. 
Segundo Cássio Triches, 
são realizados ciclos 
anuais de avaliação, 
visando à melhoria do 
planejamento, execução, 

controle e aprendizado, 
visando o crescimento da 
cooperativa.

O  p r e s i d e n t e  d a 
Ocergs, Darci Hartmann, 
ressaltou a importância 
d a s  C o o p e r a t i v a s 
Gaúchas intensificarem 
c a d a  v e z  m a i s  a 
qualif icação de suas 
equipes e da gestão, 
buscando consolidar 
assim o cooperativismo 
como uma alternativa 
real para a permanência 

do agricultor na atividade.
Já o Presidente da 

Coopermil, Ernani Thober 
destacou que o trabalho 
realizado em parceria 
entre a OCERGS e a 
F e c o a g r o  " v e m  a o 
encontro do planejamento 
estratégico desenvolvido 
pela Coopermil e propicia 
o acesso a diversas 
ferramentas de gestão 
que vão cada vez mais 
consolidar o trabalho 
desenvolvido".
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Deputado gaúcho Capitão Martim lidera manifesto e pede que 
sociedade assine o documento

Manifesto pelo fim das Saidinhas 
temporárias ganha força após casos de 

violência extrema

A recente onda de 
ter ror  no munic íp io 
gaúcho de São Pedro do 
Sul, desencadeada por 
Leandro Rosa Braz, um 
criminoso em liberdade 
provisória, intensificou o 
debate sobre a urgência 
de revisar a Lei das 
Said inhas.  O caso, 
que envolveu furtos 
e incêndio criminoso, 
mobilizou cerca de 30 
policiais e gerou pânico 
na comunidade local.

E s t e  e p i s ó d i o , 
juntamente com o brutal 
assass ina to  de  um 
policial militar em Minas 
Gerais, são exemplos 
a la rmantes  do  que 
muitos veem como falhas 
na política de liberdade 
t e m p o r á r i a  p a r a 
detentos. O deputado 
e s t a d u a l  C a p i t ã o 
Martim (Republicanos) 
respondeu a  esses 
inc identes  com um 
Manifesto que pede 
o f im das saidinhas 
temporárias. Mart im 
Todesco Adreani além de 
deputado, é formado em 
Direito e Administração, 
com pós-graduação em 

Políticas e Gestão em 
Segurança Pública.

Impacto Profundo 
na Segurança 

Pública e 
Sociedade

O deputado Capitão 
Mart im destacou as 
"falhas evidentes nessas 
políticas", salientando 
as preocupações com 
a  r e i n t e g r a ç ã o  d e 
criminosos e a segurança 
da sociedade. “Nosso 
manifesto busca não 
apenas apoio popular, mas 
também o engajamento 
de par lamentares e 
câmaras municipais. 
O objetivo é criar um 
movimento unificado que 
exija a revisão desse 
benefício, considerado 
por muitos como perigoso 
e contraproducente”, 
explica.

Mobilização 
Legislativa e 

Apelo ao Senado

O Man i fes to  es tá 
alinhado ao PL 2253/2022 

que tramita no Senado e 
visa reformar as regras 
atuais,  enfocando a 
proteção da sociedade 
e a eficácia da justiça. 
Martim ressalta que a 
política atual "proporciona 
oportunidades para que 
criminosos cometam 

delitos durante períodos 
de liberdade", enfatizando 
a  urgênc ia  de uma 
mudança legislativa. O 
Manifesto está disponível 
para assinar no endereço 
h t t p s : / / m a r t i m . r s /
manifesto-contra-as-
saidinhas/
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DOUTOR MAURICIO CARDOSO

Emater de Doutor Maurício Cardoso
 terá nova extensionista

Neste mês de janeiro 
o município de Doutor 
M a u r í c i o  C a r d o s o 
recebeu nova profissional 
para completar o quadro 
de pessoal da Emater 
RS/Ascar, Escritório 
Municipal.

Um dos pr imeiros 
compromissos de Ana 
Carolina Schittler foi sua 
apresentação ao Prefeito 
Municipal Marino Pollo e 
a equipe administrativa 
municipal. Ana Carolina 
Extensionis ta Rural 
Social é natural de Santa 
Rosa, tem 31 anos e 

trabalhou anteriormente 
no município de Nova 
Candelária.

Ela é graduada em 
Desenvolvimento Rural 
e pós graduada na área 
de fitoterapia, prestará 
assistência técnica a 
comunidade de Doutor 
Maurício Cardoso na 
á rea  de  Bem-es ta r 
S o c i a l ,  r e a l i z a n d o 
atendimentos e visitas 
às famílias, realizando 
t r a b a l h o s  g r u p a i s 
de capaci tação das 
mulheres, organizando 
e promovendo eventos 

c o l e t i v o s ,  v i s a n d o 
o  d e s e n v o l v i m e n t o 
socioeconômico rural no 
município.

Também estiveram 
p r e s e n t e s  V a l d i r 
T h u m e ,  G e r e n t e 

Regional da Emater/
RS-Ascar  de Santa 
Rosa, Gerente Adjunta, 
Ivânia Polaczinski e 
representando a Emater 
municipal a servidora 
Clarice Lorenset.
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HORIZONTINA TUCUNDUVA

Prefeito Jonas recebe os 
mandatários vizinhos de 
Doutor Maurício Cardoso 

e Novo Machado

Secretaria de 
Desenvolvimento 

Rural tem programa de 
máquinas para otimização 

de lavouras

 Aproveitando alguns 
dias de janela de plantio 
e m  l a v o u r a s  c o m 
pedidos de serviços de 
otimização, a Secretaria 
de Desenvolvimento 
Rural efetuou os serviços.

A S e c r e t á r i a  d e 
Desenvolvimento Rural 
do Município Neiva Ebrin, 
destaca ser importante 
que esses trabalhos 
tenham agendamento 
p r é v i o ,  p o i s  s ã o 
executados na pós-
colheita e antes de um 
novo cultivo das áreas.

As ações objetivam, 
segundo ela, conservação 
e melhoria do solo com 
mane jo  do  impacto 
das águas da chuva, 
ampl iação de áreas 
de plantio, desde que 

Na tarde da última 
sexta-feira, o Prefeito 
M u n i c i p a l  J o n a s 
Fe rn a n d o  recebeu 
em seu gabinete os 
prefeitos dos municípios 
vizinhos, Marino Polo de 
Dr. Maurício Cardoso e 
Antônio Savella de Novo 
Machado.

Também participaram 
da reunião, os respectivos 
secretários municipais 
R o d e r i c k  P e r e s 
Busanello (Secretário de 
Administração), Jaimir 

respeitada a legislação 
ambiental, remoção de 
obstáculos como pedras 
de tocos antigos, entre 
outros trabalhos.

P a r a  a c e s s a r  o 
programa que subsidia 
os serviços de máquinas 
aos produtores,  os 
proprietários devem 
so l i c i ta r  a  v i s to r ia 
técnica na Secretaria 
de Desenvolvimento 
R u r a l ,  q u e  a p ó s 
veri f icação indicará 
o tipo de máquinas e 
cálculo aproximado 
das horas de trabalho 
necessárias, para ser 
protocolado junto ao 
setor competente do 
Município para que 
entre no cronograma de 
execuções.

Chaves (Secretário de 
Saúde e Assistência 
S o c i a l ) ,   F a b r i z i o 
Gazzola (Secretário 
da Saúde) e Arlindo 
Smaniotto (Secretário 
da Saúde).

O encontro foi para 
alinhar o melhoramento 
e desenvolvimento na 
prestação de serviços 
nos três municípios, 
que fazem divisas entre 
sí e possuem ligações 
e relações em várias 
ações. 
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TRES DE MAIO - ASFALTO

A obra conta com o investimento de R$ 1.257.931,65

Governo Municipal de Três de Maio 
executará ligação da rua São Boa 

Ventura com Oswaldo Cruz

O Governo Municipal de 
Três de Maio iniciou nesta 
semana o capeamento 
asfáltico que liga a Rua 
São Boaventura a Rua 
Osvaldo Cruz.

A obra conta com 
o investimento de R$ 
1.257.931,65 de reais 
e tem como o principal 
objetivo ligar um lado da 
cidade ao outro, trazendo 

mais mobilidade urbana 
e liberando o tráfego nas 
vias centrais da cidade.

Também foi realizada 
a instalação de tubos de 
drenagem, permitindo 
que a vazão da água 
das chuvas aumente e 
flua de maneira correta, 
evitando a erosão e 
demais problemas que 
poderiam ocasionar.


